

Ministerium für Soziales, Gesundheit, Familie und Gleichstellung
Postfach 70 61 | 24170 Kiel

An den
Vorsitzenden des Sozialausschusses
Herrn Peter Eichstädt, MdL
- Landeshaus -
Düsternbrooker Weg 70
24105 Kiel

Kiel, 14.März 2013

**Sitzung des Sozialausschusses am 17. Januar 2013
betr. Kongress „Vernetzte Gesundheit“**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

meiner Zusage dem Ausschuss eine Übersicht zur Finanzierung des o.g. Kongresses zur Verfügung zu stellen, komme ich natürlich gerne nach.

Im Jahr 2013 ist der Kongress nochmals gewachsen – es waren über 530 Teilnehmerinnen und Teilnehmer angemeldet, 30 Personen mehr als im Vorjahr. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer reisten wie in den vergangenen Jahren zu 58% aus Schleswig-Holstein und zu 42% aus anderen Bundesländern an.

Der Kongress hat sich zu einer etablierten Plattform für alle Akteure aus der Gesundheitswirtschaft entwickelt. Über alle Branchen der Gesundheitswirtschaft hinweg findet er regen Zuspruch, was auch die hohe Anzahl der Sponsoren erklärt. Im Jahr 2013 konnten 21 Sponsoren gewonnen werden.

Die Teilnehmerbeiträge für vergleichbare nationale Kongresse bewegen sich

üblicherweise auf einem Preisniveau von 650 Euro aufwärts bis über 1.000 Euro). Die Teilnehmerbeiträge des Kongresse „Vernetzte Gesundheit“ liegen mit einem Normaltarif von 350 Euro im unterem Bereich. Zudem gilt ein gestaffeltes Tarifsysteem, so dass wegen der Sondertarife für Mitarbeiter von GKV, Forschungs- und Bildungseinrichtungen sowie für Ärzte und medizinisches Fachpersonal häufig nicht mehr als 220 Euro zu entrichten sind.

Die kalkulierten Gesamtkosten liegen bei etwa 250.000 Euro. Ca. $\frac{3}{4}$ werden durch Sponsoreneinnahmen gedeckt (2013: ca. 180.000 Euro*), der Rest durch Teilnehmerbeiträge und einem Eigenanteil des Ministeriums. Dessen Höhe lag in den vergangenen Jahren zwischen 15.000 und 30.000 Euro. Er wird für das Jahr 2013 nach der Endabrechnung feststehen.

Mit freundlichen Grüßen

Kristin Alheit
Ministerin